

Zeitschrift: Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie

Band: 84 (1994)

Heft: 3-4

Vorwort: Redaktionelle Mitteilung

Autor: Frei, Hans A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Redaktionelle Mitteilung

Seit dem Erscheinen der letzten Folge «Die orthodoxen Kirchen» in dieser Zeitschrift ist mehr als ein Jahr vergangen. Es war schwierig, die durch den plötzlichen Tod des bisherigen Chronisten Univ.-Prof. DDDr. Ernst Hammerschmidt entstandene Lücke zu schliessen. Die Suche nach jemandem, der als alleiniger Chronist über das Geschehen in den orthodoxen und orientalischen Kirchen ebenso kompetent und regelmässig berichten würde, blieb ohne Erfolg. Unter diesen Umständen bot sich als einzige mögliche Alternative die sektoruelle Aufteilung des weitgefächerten Gebietes. Es galt, für künftige Mitarbeit Autoren zu gewinnen, die auf Grund ihrer Kenntnis der Materie und durch ihre bisherige Tätigkeit dazu legitimiert sind.

Als Vorstandsmitglied des Vereins «Glaube in der zweiten Welt (G2W)» nahm der Schreibende zunächst Fühlung mit dem Begründer und langjährigen ersten Leiter des gleichnamigen Instituts G2W in Zollikon (Schweiz), Dr. h.c. Eugen Voss, und mit dessen Nachfolger, Prof. Dr. Erich Bryner. Er fand sofort grosses Verständnis und auch die Bereitschaft, nach Möglichkeit mitzuhelfen, um die Weiterführung der orthodoxen Chronik der IKZ sicherzustellen. Von Anbeginn war jedoch auch klar, dass sich diese Mitarbeit aus praktischen Gründen auf die *Ostkirchen der slawischen Welt* und auf ihre Ableger im Westen (Mittel- und Westeuropa, Amerika, Australien) beschränken werde.

Wir wissen es zu schätzen und sind dankbar, dass wir heute eine entsprechende weitere Folge «Die orthodoxen Kirchen (CVII)» veröffentlichen können, verfasst vom wissenschaftlichen Mitarbeiter des Institutes G2W, Dr. Gerd Stricker. Gleichzeitig hoffen wir, dass in Zukunft analoge Beiträge auch über den Bereich der *griechischen Orthodoxie* respektive der *altorientalischen Kirchen* erscheinen können.

Auf diese Weise dürfte Gewähr geboten sein, dass die jahrzehntelange traditionelle Berichterstattung über das aktuelle Geschehen in den orthodoxen und orientalischen Kirchen auch weiterhin eine interessierte internationale Leserschaft finden wird!

Pfr. Dr. theol. Hans A. Frei
Redaktor und Hauptherausgeber